



CSU-Stadtratsfraktion | Schlachthausstr. 6 | 92224 Amberg

Dieter Mußemann
Fraktionsvorsitzender
Email: dieter.mussemannt-online.de

Stadt Amberg
Herrn Oberbürgermeister
Michael Cerny
Marktplatz 11

92224 Amberg

Amberg, 25.10.2018

Antrag der CSU-Stadtratsfraktion

-Haushalt 2019 - Antrag 4

Gemeinsame Ausstellung über Fagus-Werk Alfeld und Glaswerk Amberg

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister!

Das 1911 erbaute Fagus-Werk in Alfeld, gilt als eines der bedeutendsten Industriebauwerke des 20. Jahrhunderts und als Inbegriff des modernen Bauens. Kein geringerer als der Bauhaus-Gründer Walter Gropius errichtete diesen Industriebau, der mittlerweile als UNSECO-Weltkulturerbe weltweit bekannt ist.

Der Urenkel des Gründers und Eigentümer der Fagus-Werke, Ernst Greten (das Unternehmen ist seit der Gründung vor über 100 Jahren in Familienhand) wurde auf den letzten Bau von Walter Gropius aufmerksam. Begeistert von dem Besuch und der Besichtigung der Gropius-Glaskathedrale in Amberg, regte Herr Greten eine gemeinsame Fotoausstellung der beiden Industriebauten von Gropius an - Fagus-Werk in Alfeld und Glaswerk in Amberg.

Geplant ist, diese Ausstellung ab November 2019 am Stammsitz im Museum der Fagus-Werke in Alfeld zu zeigen, dann im Juni 2020 zum 50 jährigen Jubiläum des ehemaligen Rosenthal-Glaswerkes in Amberg. Anschließend ist die Präsentation in weiteren UNESCO-Weltkulturerbestätten, wie Bauhausarchiv in Berlin, Bauhaus in Dessau, sowie in Weimar geplant.

Die Ausstellung soll historische, bauzeitliche wie aktuelle Aufnahmen der Amberger Glaskathedrale im Kontext mit dem Fagus-Werk zeigen. Die Konzeption soll gemeinsam durch die Stadtverwaltung Amberg und Ernst Greten erarbeitet und die Kosten für die Erstellung hälftig aufgeteilt werden. Bezüglich der Photographien verfügt die Stadt bereits über einen beträchtlichen Bestand, da in letzter Zeit aktuelle Aufnahmen von verschiedenen Photographen erstellt wurden. Diese sollen mit kurzen textlichen Erläuterungen unter Bezugnahme auf die historischen Texte von Gropius und den Entwurfsgedanken der Fabrikbauten in Alfeld und Amberg ergänzt werden.

Mit dieser Ausstellung rücken wir nicht nur den Industriebau von Gropius in Amberg mehr ins Licht der Öffentlichkeit, sowie natürlich die Stadt Amberg selbst mit all den damit verbundenen touristischen Facetten, sondern wir präsentieren uns auch auf Augenhöhe mit dem bedeutendsten Industriebauwerk vor dem ersten Weltkrieg. Mit Fug und Recht können wir das ehemalige Thomas Glaswerk am Bergsteig als wichtigstes Industriedenkmal nach dem zweiten Weltkrieg verstehen.

Um die gemeinsame Ausstellung „Erstes und letztes bedeutende Bauwerk des Bauhaus-Gründers Walter Gropius“ auf den Weg zu bringen, schlägt die CSU-Stadtratsfraktion vor, **seitens der Stadt Amberg im Haushalt 2019 dafür Finanzmittel in Höhe von 10.000 EUR zur Verfügung zu stellen**. Das Gesamtbudget für die Ausstellung wird mit 30.000 € veranschlagt, der Amberger Anteil beläuft sich demnach auf 15.000 €. Da aber bereits Sponsoren-Zusagen in Höhe von 5.000 € vorliegen, werden auf städtischer Seite noch 10.000 € benötigt.

Mit freundlichen Grüßen


Dieter Mußemann, CSU-Fraktionsvorsitzender
und die CSU-Fraktion


Th. Bärthlein, Hubert von Wissenthof, Michael Claus, K. Bülthgen, J. Bülthgen, Christian Schabauer, J. Bülthgen